

En el año 2000, en el marco de la Cumbre del Milenio de Naciones Unidas, 191 países reafirmaron su compromiso de poner fin a la pobreza, garantizar los Derechos Humanos y mejorar las condiciones de vida de toda la humanidad.

De ahí, nacieron los ocho Objetivos del Milenio, a lograr en un plazo de 15 años. Cuatro de estos objetivos hacen referencia directa a la salud de las personas.

Sin la participación de la ciudadanía, la Declaración del Milenio pasará desapercibida como tantos otros compromisos que toman nuestros gobernantes.

Y tu, ¿qué puedes hacer? ENTRA EN LA WEB Y FIRMA EL MANIFIESTO PARTICIPA EN LAS JORNADAS

www.lasalutenelmillenni.org

Objetivo 4: Reducir la mortalidad infantil

Meta 5: Reducir en dos terceras partes, entre 1990 y 2015, la mortalidad de los niños y niñas menores de 5 años.

11 millones de niños y niñas menores de 5 años mueren cada año debido a enfermedades que se podrían prevenir como: problemas neonatales, infecciones respiratorias, diarrea y malaria, entre otras. Más de la mitad están relacionadas con casos de malnutrición.

Entre 1960 y 1990 se redujo la tasa de mortalidad infantil a la mitad. En la década de los 90 se siguió reduciendo, pero no al ritmo necesario para cumplir el objetivo en 2015. La región que menos progresos ha logrado ha sido África Subsahariana.

Objetivo 6: Combatir el VIH/SIDA, el paludismo y otras enfermedades

Meta 7. Detener y empezar a reducir, para el año 2015, la propagación del VIH/SIDA.

En 2004 hubo 4,9 millones de personas que se infectaron con el VIH. Ese mismo año murieron 3,1 millones. La lucha contra el SIDA es posible, pero la concienciación, la educación, el diagnóstico y el tratamiento contra el VIH/SIDA son aún insuficientes para conseguir el objetivo.

Meta 8. Detener y empezar a reducir, para el año 2015, la incidencia de paludismo y otras enfermedades graves.

2.000 niños y niñas mueren diariamente de paludismo en África Subsahariana

El paludismo (o malaria) es endémico en muchos países en vías de desarrollo, afectando entre 350 y 500 millones de personas. El 90% del millón de muertes anuales por paludismo se produce en África Subsahariana.

Cada año la tuberculosis causa la muerte de 1,7 millones de personas, la mayoría en la etapa más productiva de la vida.

Objetivo 5: Mejorar la Salud Materna

Meta 6: Reducir en tres cuartas partes, entre 1990 y 2015, la mortalidad materna.

Cada año, medio millón de mujeres muere durante el parto o el embarazo.

Para lograr el objetivo en 2015, el 90% de los partos se tendrá que realizar con atención médica y habrá que garantizar, cuando sea necesario, el acceso a los servicios de emergencia obstétrica.

Objetivo 8: Fomentar una alianza mundial para el desarrollo

Meta 17. En cooperación con las empresas farmacéuticas, proporcionar acceso a los medicamentos esenciales en los países en vías de desarrollo a un coste razonable.

Cada año, millones de personas mueren prematuramente o sufren innecesariamente debido a enfermedades o afecciones para las que ya existen medicamentos o vacunas eficaces.

La falta de acceso a los medicamentos se debe a los precios prohibitivos de las patentes, la escasa I+D (Investigación y Desarrollo) por parte de la Industria Farmacéutica de medicamentos específicos para el Sur y la falta de infraestructuras sanitarias que garanticen la distribución de medicamentos esenciales.